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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和６年９月 13日（金） 

午前 10時 00分 開会 

午前 10時 33分 閉会 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長 宮 城   克  副委員長 我如古 盛 英 

委  員 上 里 広 幸  委  員 石 川   慶 

委  員 岸 本 一 德  委  員 平安座  武志 

委  員 宮 城   優  委  員 宮 城 政 司 

委  員 知 念 秀 明    委  員 山 城 康 弘 

     

  議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

○ 委員外議員 （０名） 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（２名） 

局  長 仲 村 厚 子  議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

１．閉会中の議員辞職について 

 ２．議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取扱いについて（議

会運営委員会割振り分） 

３．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和６年９月 13日（金） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 00分） 

 

【協議事項】 

閉会中の議員辞職について 

 

○宮城克委員長 桃原功議員の閉会中の議員辞職について事務局より説明お願いした

い。 

      （議会事務局より説明） 

○宮城克委員長  ただいまの説明に対し、質疑があれば挙手願いたい。議長からも補

足等あればお願いしたい。議長。 

〇呉屋等議長 本件については、桃原功議員が市長選挙に立候補するための辞職であ

るが、こういう場合自動失職となるケースもあるが、今回は本人の希望により辞職願

を受けての辞職となった。これについては、自動失職とすると、９月１日分の議員報

酬が発生してしまうことになり、それは本人も望まないということで、８月 31日付で

の辞職となったことを補足させていただく。 

○宮城克委員長  ただいまの説明に対し、質疑があれば挙手願いたい。特にないよう

なので、本件については、定例会初日の冒頭にて報告を行うこととしたい。これに御

異議ないか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克委員長  御異議ないようなのでそのように進めてまいりたい。 

【協議結果】 

閉会中の桃原功議員の議員辞職については、10月定例会にて報告を行う。 

 

【協議事項】 

 議会報告及び市民との意見交換会における集約意見の取扱いについて（議会運営委

員会割振り分） 

 

○宮城克委員長 本件について、議会運営委員会の割り当て分の「回答案」及び 



3 

 

「対応案」を【資料１】のとおり配布している。 なお、前回配布した意見のうち、２

件は「比屋良川沿いの環境整備」に関するもので、過去に経済建設分科会で取り扱っ

ていたことから、委員長同士の調整のうえ、経済建設分科会へ移管したことを報告す

る。よって、結果 10 件の意見となっている。今回は、「回答案」と、「対応案」につい

て協議し決定してまいりたい。案について事務局長より説明願いたい。 

（議会事務局より説明） 

○宮城克委員長  ただいまの事務局長の説明について質疑を受けたあと、回答案への

意見を伺いたい。それでは、「回答案」及び「対応案」についてご意見がありましたら、

お願いしたい。なお、本日は持ち帰りとするかどうかも検討願いたい。平安座武志委

員。 

〇平安座武志委員 意見については、会場でいただいたものかどうかは分かるのか。 

〇議会事務局 資料左側に、字が記載されている欄があるが、会場でいただいた意見

についてはその旨記載している。 

〇知念秀明委員 №10の意見についてだが、「普天間飛行場の返還決定からすでに 30

年以上が経過している」とあるが、決定からまだ 30年は経たないのではないか。 

○宮城克委員長  事務局とも確認して、こちらの回答の中で正しい年数を記載してい

きたい。持ち帰りが必要であれば、９月 19日までに修正意見を報告してもらい、９月

20日に再度委員会を開催することとしたい。山城康弘委員。 

〇山城康弘委員 回答案についてデータがあればいただきたい。 

〇議会事務局 事前にラインワークスで送信している。 

〇我如古盛英委員 №４の回答についてだが、回答案はよいが対応に関しては、「参

考」とすると弱いと思われるので、「継続協議」としてはどうか。この問題は市だけで

なく、国内や世界中で問題となっており、また、基地問題だけでなく健康問題ともな

っており、大山地区の田いも栽培にも影響を与えていることから、議会としても積極

的に関わる必要があると考える。 

〇平安座武志委員 確認だが、委員会として今後何らかの調査をしていくという意味

なのか、市民の声に対して参考とするよりは一つ格上げという形で継続して協議して

いくという意味なのか伺いたい。 

〇我如古盛英委員 委員会として調査していく必要があると考える。例えばチュンナ

ーガー等には PFOS等含むため飲めない旨の看板を行政が設置しており、継続して調査

していく必要があると考える。 

〇知念秀明委員 PFOS等については、県が夏季と冬季に調査を行い、結果も公表して

いるが、その他に何を調査するのか。 
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〇我如古盛英委員 市の対応等について調査することになると考える。 

〇山城康弘委員 意見が、「民間の団体に対してももっと協力的に活動してください」

とあるが、公的機関が民間の団体に協力できる法的根拠のようなものはあるのか。 

〇呉屋等議長 まちづくり等に関しては、民間団体に対して市から補助等を行ってい

る例はある。その場合には要綱等を設けて行っているようである。 

〇山城康弘委員 市の対応等について委員会で調査を行っていくとの話だが、すでに

一般質問等で確認は行っており、今の対応では不十分という認識なのか。 

〇我如古盛英委員 民間団体ではこれまでも市民の血液検査等を行っており、大山の

田いもに関しても、今後田いもの栽培を守っていくためには、PFOS等の調査を行って

いく必要があると考える。 

〇石川慶委員 田いも組合は県の調査にも協力しており、田いものデータも出してい

るが、結果が出るたびに報道されることから風評被害で農家はやる気をなくしている

状況である。後継者を作らないと言っている農家もあり、区画整理事業においても田

いも栽培地域は残せないのではないかという話も出てきている。 

〇我如古盛英委員 PFOS等が流出しているのは事実であり、継続して調査していく必

要がある。 

     （許可のない発言が多く出たので委員長が制止） 

○宮城克委員長  少し整理したい。意見としては、民間の団体への協力を求めるもの

で、それに対しての回答案となっている。議会としては、令和４年 11月に意見書も提

出しており、議会としてできる最大限の行動であったと思っている。この対応を「参

考」とすることについては、今後いろいろ検討、確認をしていく必要があるという意

味も含んでいるものと考えている。対応としては「参考」で進めたい。 

〇我如古盛英委員 委員会の意見を尊重したい。 

〇石川慶委員 №６の意見について、自治会加入促進についての意見であるが、以前、

自治会加入促進に関する条例案を経済建設常任委員会で検討していたが、それはどう

なっているのか。もう一度検討する必要があるのではないかと思うが、今回経済建設

ではなく議運になぜ割り振られているのか。 

〇議会事務局 議会としての取り組みを求める意見であったことから議運に割り振

られた経緯がある。 

〇呉屋等議長 経緯は分かったが、自治会加入促進は経済建設常任委員会の所管であ

り、あちらにも回答案を確認する必要があるのではないか。 

〇議会事務局 経済建設分科会にも意見を確認してもらい、その上で諮ってまいりた

い。 



5 

 

〇宮城政司委員 同じ観点で、№７の意見について、議会のチェックアンドバランス

等の意見については、議運で問題ないと思うが、報告内容の検討という箇所について

は広報広聴委員会とも共有したほうがいいのではないか。 

〇議会事務局 そのようにしてまいりたい。 

〇岸本一德委員 №８について、資料で地方自治法の規定が配付されているが、これ

について説明願いたい。 

〇議会事務局 №８は、議会の検査・監査請求権についての質問であるが、意見では

地方自治法第 96条とあったが、実際は第 98条に規定がある。 

○宮城克委員長  意見がなければ、本日は持ち帰りとするのかどうか確認したい。石

川慶委員。 

〇石川慶委員 いろいろ意見も出て、また他の委員会にも確認する事項もあるので、

本日は持ち帰りとなるのではないか。 

○宮城克委員長  今の意見のとおり持ち帰りとし、修正意見の報告は 19日（木）まで

に事務局へお願いしたい。その上で、20日（金）に再度委員会を開催し、決定してま

いりたい。知念秀明委員。 

〇知念秀明委員 18 日（水）までに報告とし、19 日（木）に事前にラインワークス

等で周知したほうが 20日（金）にスムーズに協議できるのではないか。 

○宮城克委員長  今の意見のとおり進めてまいりたい。 

【協議結果】 

 修正意見を反映させ、№６，７については所管委員会へ確認の上、会派持ち帰りと

する。修正意見があれば９月 18 日（水）までに事務局へ報告し、19 日（木）に事前

にラインワークス等で周知し、20日（金）に委員会を開催してそこで決定していく。 

 

【協議事項】 

 その他 

 

○宮城克委員長  その他について何かあれば。石川慶委員。 

〇石川慶委員 一般質問の人数報告は、いつ行う予定か。 

〇議会事務局 ９月 26日に予定している。 

〇石川慶委員 一般質問締め切りも同日であったと思うので、早めに分かるのであれ

ば 20日の委員会で報告することとしてもよいのではないか。 

〇宮城克委員長 今の提案のとおり 20 日に報告が可能であれば、そのように進めて

まいりたい。これに御異議ないか。 
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      （「異議なし」という者あり） 

〇宮城克委員長 そのように進めてまいりたい。 

 【協議結果】 

  各会派の一般質問の人数報告については、９月 20日（金）の委員会にて報告を行

う。 

 

○宮城克委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 10時 33分） 


